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Ihre Ratsanfrage RA-138/2021 - Hundetoiletten und Hundewiesen 
 
 
Sehr geehrte Frau Schaper, 
 
zu Ihrer Ratsanfrage teile ich Ihnen im Auftrag des Oberbürgermeisters Folgendes mit: 
 

1. Sind weitere Anschaffungen von Hundetoiletten bzw. Beutelspendern geplant?  
Wenn ja, in welchen Stadtteilen? 
 
Auch für 2021 sind weitere Beschaffungen von Abfallbehältern geplant (siehe Frage 2). Es 
werden jedoch derzeit keine weiteren Beutelspender angeschafft, vielmehr wird die Installa-
tion der 2019/2020 beschafften 48 Stück Beutelspender entsprechend der Hundewiesen-
konzeption im Bereich städtischer Hundewiesen zum Abschluss gebracht.  
So wurden 8 Stück verschlissene Hundetoiletten komplett ausgetauscht: Andreplatz (2), 
Körnerplatz (2), Gerhart-Hauptmann-Platz (1), Luisenplatz (1) wurde durch Vandalismus 
wieder zerstört), Lessingplatz (1) wurde durch Vandalismus wieder zerstört),Neue Schloß-
teichanlage (1) und an 8 Hundetoiletten neue Spender angebracht: Bodelschwinghplatz (4), 
Schlossplatz (2), Luisenplatz (1), Stadtpark-Gluckstraße (1). 
 
Zusätzlich wurden eingebaut: 2 Stück in Klaffenbach (Rödelwaldstr.-Spielplatz, Wasser-
schloss Klaffenbach), 1 Stück durch den OR Grüna und 2 Stück durch die Bürgerplattform 
West für die Hundewiese Gustav-Wünsch-Straße. 
In Abstimmung mit den Bürgerplattformen engagieren sich Bürger für die regelmäßige Be-
stückung dieser Beutelspender.  

 
2. Wurden Bankgruppen auf Hundewiesen mit neuen Papierkörben oder Beutelspen-

dern ausgestattet?  
Wenn ja, wo? 
 
Der Arbeitsplan für 2021 sieht vor, gedeckelte Abfallbehälter und Bänke zu beschaffen und 
erstere im Rahmen des Austausches von offenen zu geschlossenen Behältern einzubauen. 
Aktuell sind weitere Bankaufstellungen an den Hundewiesen im Talangerpark (Flemming-
gebiet) und an der Reichsstraße aus den vorangegangenen Bankbeschaffungen, auf der 
Grundlage der Meldung der Bürgerplattform, vorgesehen.  
Auch hier hat jedoch der Austausch aufgrund der Verkehrssicherung und entsprechend des 
Nutzungsdruckes in öffentlichen Grünanlagen Vorrang, nur als Bsp. Schloßteichinsel neue 
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Abfallbehälter mit Deckel und Bänke komplett getauscht bzw. saniert, Gerhart-Hauptmann-
Platz Bänke erneuert –starke Nutzung aufgrund des Spielplatzes, Luisenplatz Abfallbehäl-
ter und 2 neue Bänke auf Wusch der Bürgerplattform, Küchwald Festwiese neue Abfallbe-
hälter, neue Bänke sind geplant, Schloßplatz neue Abfallbehälter, Schloßbergpark neue 
Abfallbehälter, Park OdF neue Abfallbehälter, Bänke saniert, teilweise komplett getauscht.  

 
3. Hat sich bezüglich der Verfügbarkeit von möglichen Flächen für Hundewiesen auf 

dem Kaßberg und dem Sonnenberg eine Veränderung ergeben? 
 
Aktuell sind in diesen Stadtteilen keine zusätzlichen Flächen im öffentlichen Grün vorhan-
den. 

 
4. Haben Ortschaften bzw. Bürgerplattformen den Bedarf an Beutelspendern  

angemeldet? 
 

Ja, Ortschaften und Bürgerplattformen haben sich gemeldet und Beutelspender ausgehän-
digt bekommen (OR Klaffenbach, OR Grüna, BP-West für Hundewiese Gustav-Wünsch-
Straße). 

 
 

5. Wurde die Beschilderung der Hundewiesen nachgerüstet, wenn es an Schildern  
Beschädigungen gab oder bisher unzureichende Beschilderung vorhanden war? 
Wenn ja, wo? 
 
Der Austausch bzw. die Ergänzung der Beschilderung ist auf der Grundlage der in 2021 
geplanten Beschaffungen (in ausreichendem Umfang) vorgesehen. Dazu wurden im März 
alle Hundewiesen aufgesucht (Stand März 2021 sind 12 Stück zu tauschen, 2 Stück zu er-
gänzen). 
 

Mit freundlichen Grüßen 
 
 
Michael Stötzer 
Bürgermeister 
 


